



NOTA DE LA EDITORA

Estimados/as colegas lectores/as de nuestra revista.

La Revista Chilena de Terapia Ocupacional ha cumplido 21 años de continua circulación. Las TT.OO Claudia Muñoz Mansini y Alicia Valdés Rojas fueron las directoras de la publicación en papel entre los años 2001 y 2006. A partir del año 2009 se implementó en paralelo su versión digital. En sus inicios se editaba un número por año y fue a partir de 2011, y dada la positiva recepción de los ejemplares, que el comité editorial decidió su publicación bianual, lo que se ha mantenido hasta hoy. Agradecimientos profundos a quienes durante todo este tiempo han contribuido a mantener los estándares de la revista en el contexto académico y especializado. Cada contribución ha fortalecido por estos 21 años su editorial y el desafiante posicionamiento frente al futuro.

Durante estos 21 años de existencia de la ReChTO, hemos cumplido con un anhelo presente desde la incorporación de la disciplina en la Universidad de Chile (1963), aquel de ampliar el reconocimiento de nuestro trabajo profesional como parte del desarrollo científico en el área de la salud. Agradezco a los integrantes del equipo editor, revisores/as y a cada uno de los/las autores/as que generosamente han contribuido con sus artículos y reflexiones a ampliar los saberes propios de nuestro campo de conocimiento y mantener de este modo el pensamiento productivo de la comunidad académica pertinente al interior de nuestro país y también internacionalmente.

El actual equipo editorial, ha canalizado su preocupación para estudiar e implementar una política de buenas prácticas de las publicaciones científicas y dejar establecidas normas editoriales. Por otra parte, destacamos logros importantes como la implementación de acciones educativas para el perfeccionamiento de autores/as; invitación a nuevos/as pares evaluadores/as externas; incorporación y adecuación de la filiación institucional e inclusión del uso del DOI (Digital Object Identifier) para cada artículo publicado. Desde el año 2010 trabajamos con la agencia Gráfica Metropolitana S.A., quienes nos apoyan en la aplicación del formato identificable, diagramación y corrector ortográfico de cada edición.

Esta revista se refunda año a año siguiendo el principio de una ciencia abierta, pues busca la difusión del conocimiento de la ocupación y de la terapia ocupacional libre para todos y todas: la ReChTO es de acceso gratuito para autores/as y lectores/as, accesible en línea y reutilizable ya que es el propósito que los saberes publicados puedan ser reproducibles como marco para otras investigaciones. Por lo anterior, se mantiene el más alto cuidado ético de la información que ofrecemos.

Todo el esfuerzo que desarrollamos por mantener la publicación activa durante estos años, no ha alcanzado lamentablemente, para llegar a indexarla también en la biblioteca electrónica SciELO; pero seguimos en aquella ruta.

Como directora editora, sensible a los dilemas sociales frente a la inclusión, participación y acceso igualitario de las personas más vulnerables, comparto el propósito que la revista ha patentado en su trayectoria, y es la posibilidad de dar a conocer las acciones que terapeutas ocupacionales desarrollamos para alcanzar aquellos fines.

En esta segunda edición del año vigésimo primero, hemos querido celebrar reeditando los 12 números mas consultados en su trayectoria, por ello ofrecemos en la segunda parte de la publicación estos artículos que con seguridad han contribuido como referentes en otros estudios. La tendencia demuestra que la revista es requerida cuando el interés se inclina por temas teóricos de la ocupación y clínicos de salud psicosocial e integración sensorial.

Les saluda cordialmente, Laura Rueda Castro.